



TELÉFONO ROJO

Sigue la alianza, pero la reforma electoral...

 por [José Ureña](#)
enero 29, 2026

Nadie lo dudaba:

Morena, PVEM y PT mantendrán su alianza bajo la batuta de Palacio Nacional durante el resto del sexenio.

Pero mantienen su resistencia a ceder a las presiones del oficialismo para aceptar una reforma electoral perjudicial a sus intereses.

La discusión la ha centrado el senador chiapaneco **Luis Armando Melgar**, quien de plano ha planteado desistir de esa intención.

-No hace falta una reforma electoral si se atacan los principios de la democracia y de la representatividad.

En las reuniones él y **Manuel Velasco**, su compañero legislador y de partido, reclaman un trato de igualdad, de socios.

Como **Alberto Anaya**, perenne dirigente del PT, quieren seguir juntos por largo tiempo, pero sin resultar afectados.

Les preocupan varios puntos, en especial la reducción de legisladores de representación proporcional porque dañaría la pluralidad.



Curioso, pero en las negociaciones les alarma menos la reducción de las participaciones, los recursos con los cuales han sobrevivido durante decenios.

PLURIS DE LISTA

No será el fin de los plurinominales.

La polémica sobre su existencia comenzó desde **Carlos Salinas**, quien inclusive para congraciarse con la oposición instauró senadurías de tres años.

Siguió con otros expresidentes como **Enrique Peña Nieto**, quien también prometió reducir el costo oneroso del Poder Legislativo y abolir plurinominales.

El tema lo revivió **Andrés Manuel López Obrador** el 6 de febrero de 2024 con su batería de reformas plenamente asumidas por el gobierno de **Claudia Sheinbaum**.

Pero, como en el caso acabar con el nepotismo político en 2027, no alcanzará su objetivo en los términos planteados por **Pablo Gómez**.

El encargado de encaminar este proceso ha planteado el despropósito de terminar con la autonomía del INE de **Guadalupe Taddei**... bueno, cuanto le quede de libertad.

En medio de las discusiones parece avanzar la idea de presentar listas de candidatos a diputados plurinominales.

-Es la mejor salida -me dice **Hugo Éric Flores**- porque en lugares como Baja California ha dado buenos resultados. Así logramos varias diputaciones locales.

OBREROS SIN CITA



1.- Los dirigentes de las centrales obreras tradicionales esperan con ansia una carta.

Aglutinados en lo poco vigente del Congreso del Trabajo, han pedido un encuentro con la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Tienen muchos propósitos, desde inscribir su esfuerzo en el Plan México hasta tener voz en la renegociación del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, el T-MEC.

Como no hay diálogo, ya no organizan sus congresos con la presencia presidencial ni reciben el apapacho del gobierno.

Desde la caída del priismo se sienten en la orfandad los antaño poderosos jerarcas ceteristas, croquistas, cromistas y demás.

A ver cuándo y qué les contestan.

Y 2.- En contraste, o en sustitución de ellos, toma protagonismo la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, la CATEM.

Esta semana, su dirigente **Pedro Haces** recorre naciones de África y Europa para exponer sus experiencias y firmar acuerdos de colaboración.

Primero estuvo en Rabat para suscribir un convenio de colaboración con la Unión Marroquí de Trabajo, centrado en la capacitación y en la participación femenil.

Ayer en Estrasburgo, **Haces** fue el único orador latinoamericano en el debate para impulsar la democracia con mayor participación de los jóvenes.